

# JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



# ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ADVERSARIOS SON LOS QUE QUIEREN QUE HAYA MÁS MUERTOS PARA QUE FRACASE LA 4T

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, acusó que sus adversarios quieren que haya más muertos por homicidio doloso, para que le vaya mal al país y fracase su llamada Cuarta Transformación (4T). **Jorge Ramos**, periodista calificó que este es el sexenio más violento, superando las cifras de homicidios de los gobiernos de **Enrique Peña Nieto** y **Felipe Calderón**. **AMLO** en respuesta a lo señalado por el periodista dijo: Nadie quiere muertos. Mis adversarios, nuestros adversarios los que no quieren la transformación quisieran muertos, los deseaban en la pandemia y los desean también en seguridad y desean que le vaya mal al país para que nos vaya mal a nosotros. Explicó que sus opositores están ofendidos con los cambios de la 4T, a quienes llamó la delincuencia de cuello blanco que, hasta su llegada, se habían dedicado a saquear al país. De acuerdo con el presidente, ellos son los que buscan que fracase su proceso de transformación, sin que hasta el momento lo hayan logrado. Nada más que hasta ahora, hasta el día de hoy, no han podido, con toda su campaña en contra, todos los medios de información convencionales que antes se dedican a aplaudir.

### EMBAJADOR KEN SALAZAR; SE REUNE CON AMLO EN PALACIO NACIONAL

El embajador de Estados Unidos en México, **Ken Salazar**, se reunió con el presidente **Andrés Manuel López Obrador** en Palacio Nacional. La reunión se da después de que en el estado de Oaxaca, **Ken Salazar** rechazó que haya una investigación por parte de Estados Unidos, en contra del gobernador de Tamaulipas, **Américo Villareal** por presuntos nexos con el crimen organizado. El embajador afirmó que los documentos que supuestamente eran de Administración de Control de Drogas (DEA), y el Departamento del Tesoro de Estados Unidos no son cables de EUA.

# PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA ALEJANDRO ARMENTA; OPOSICIÓN FRENA A MORENA EN SENADO POR REFORMA SOBRE EJÉRCITO

El presidente de la Mesa Directiva, **Alejandro Armenta Mier**, informó que se suspendió la discusión del dictamen que busca extender hasta 2028, más allá de este sexenio, la presencia de militares en labores de seguridad pública, y se devolvió a las comisiones de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos Segunda para su elaboración. El propósito de esta solicitud es que las comisiones dictaminadoras puedan contar con mayor tiempo de análisis y, en su caso, replantear el texto del proyecto de decreto elaborado y trabajar sobre un nuevo proyecto que logre el consenso de los grupos parlamentarios que concurren en estas comisiones. La solicitud fue rubricada por **Eduardo Ramírez Aguilar** y **Rafael Espino de la Peña**, presidentes de las comisiones de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos Segunda, respectivamente. Sin embargo, la oposición acusó a la mayoría de Morena de violentar el procedimiento legislativo por presentar un primer oficio que no cumplía con los requisitos para solicitar la devolución del dictamen, y se tuvo que presentar una segunda petición ya firmada por gran número de legisladores de Morena, PT y PVEM. La salida legislativa de retirar el dictamen se dio ante el fracaso en las negociaciones, y fue impulsada por el coordinador de Morena, **Ricardo Monreal Ávila**, quien propuso devolver el dictamen a las citadas comisiones para un debate más amplio donde se consideren las propuestas de toda la oposición.

|  |  |  |  | A SURPLE SERVICE | PERIÓDICO             | PÁGINA | FECHA      | SECCIÓN       |
|--|--|--|--|------------------|-----------------------|--------|------------|---------------|
|  |  |  |  |                  | <b>EMIORAS</b>        |        | 23/09/2022 | COLUMNAS<br>Y |
|  |  |  |  |                  | EL DIARIO SIN LÍMITES |        |            | ARTÍCULOS     |

# PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; PIDE A LEGISLADORES DENUNCIAR SI FUERON OBJETO DE AMENAZAS POR EL SENTIDO DE SU VOTO

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Santiago Creel Miranda**, convocó a las y los legisladores que hayan recibido amenazas en torno al sentido de su voto, a dar un paso al frente y denunciar, porque la democracia no funciona con chantajes y menos si vienen desde el Poder. Esto se da ante los señalamientos de que diversos legisladores sufrieron amenazas por el sentido de su voto a la minuta que prolonga la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. El legislador indicó que los actores políticos tienen el derecho de hablar con sus contrapartes para expresar su punto de vista respecto de los diferentes temas; sin embargo, lo que no está bien es que haya amenazas. También señaló la importancia de que prevalezca el diálogo y dijo que en la Cámara de Diputados se estará atentos y en espera de que se defina, en comisiones, el sentido, dirección, modificación o retiro de la iniciativa de reforma el artículo 5 Transitorio de la reforma que crea la Guardia Nacional. **Santiago Creel Miranda** consideró relevante estar atentos porque se trata de un procedimiento específico y de modificarse la minuta en el Senado de la República, regresaría a la Cámara de Diputados para revisión. Reconoció la apertura de un espacio de diálogo y confió en que será productivo para escuchar a la oposición y sus propuestas, porque tampoco es correcto dejar de un lado a la policía civil que debe estar al resquardo de la seguridad pública.

#### SENADOR EDUARDO RAMÍREZ: ACUERDO DE MORENA CON EL PRI PARA NUEVO DICTAMEN SOBRE EJÉRCITO

El senador **Eduardo Ramírez**, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, reveló que hay un acuerdo con la bancada del PRI para presentar el nuevo dictamen sobre la reforma para ampliar el plazo a las Fuerzas Armadas en las calles en 2028. De acuerdo con la Reforma, el nuevo dictamen se presentará el próximo lunes 3 de octubre, el cual se deberá devolver a la Cámara de Diputados para que sea procesado. Vamos a construir el acuerdo con la bancada del PRI. Vamos a tomar en cuenta sus planteamientos de propuesta legislativa y con ellos podemos construir la mayoría calificada, concretamente con ellos. Con ello, el partido guinda podría sumar los votos para alcanzar la mayoría calificada necesaria para avalar la reforma constitucional, en la sesión del pasado miércoles le hicieron falta votos, uno, según dijo el presidente **Andrés Manuel López Obrador**. El senador aclaró que, salvo que el PRI tenga una propuesta diferente, Morena piensa mantener el Quinto Transitorio Constitucional con el plazo hasta 2028. El senador **Jorge Carlos Ramírez Marín** adelantó que el próximo lunes la bancada tricolor tendrá lista su propuesta que sí cuenta con un consenso con otros grupos parlamentarios, por lo que el regreso del dictamen a comisiones unidas les da la oportunidad de hacerle modificaciones. Durante la discusión del miércoles pasado en el Pleno del Senado y al ver que el dictamen no alcanzaba un consenso, las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos Segunda solicitaron retirarlo para repetir su análisis, solicitud que fue avalado por la mayoría legislativa de Morena y sus aliados.

# ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; SIN DEFINIR FECHA PARA COMPARECER CON MOTIVO DE LA GLOSA DEL 4 INFORME DE LABORES DE AMLO

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, dejo pendiente su comparecencia ante el Pleno del Senado con motivo de la Glosa del Cuarto Informe de labores del presidente Andrés Manuel López Obrador. El pleno del senado definió el calendario para las comparecencias de los funcionarios federales, siendo la de Adán Augusto la única en la que quedó con fecha por definir. Aseguran que causó mucha molestia a senadores que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, haya dejado sin fecha su comparecencia en el Senado. El funcionario federal indicó que la próxima semana acudiría, pero no fijó una fecha concreta, lo cual para los legisladores es una grosería porque él es quien se debe ajustar a los tiempos de la Cámara alta. En tanto la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, comparecerá el próximo 27 de septiembre; el de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O el 28 del mismo mes; el canciller Marcelo Ebrard por la Secretaría de Relaciones Exteriores el 5 de octubre. Los titulares de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, así como el de la Guardia Nacional el 19 de octubre; además del de la Secretaría de Bienestar, el 25 de octubre. Mientras tanto el Senado esperará que se defina la fecha de la comparecencia de Adán Augusto.

### CLAUDIA SHEINBAUM; CALIFICA DE HIPÓCRITAS A QUIENES HABLAN DE MILITARIZACIÓN DEL PAÍS

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, califico de hipócritas a quienes hablan de una militarización del país en caso de aprobarse la reforma para extender la participación de las fuerzas armadas en el combate a la inseguridad, cuando son los mismos que declararon la guerra contra el narcotráfico, que aún sigue costando vidas. La mandataria capitalina, luego de que se suspendiera la votación de la reforma

| : |   |   |   |   |   |   |   | 7 | one and | PERIÓDICO             | PÁGINA | FECHA      | SECCIÓN   |
|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---------|-----------------------|--------|------------|-----------|
|   |   |   |   |   |   |   |   |   |         | ENII PRAS             |        | 23/09/2022 | COLUMNAS  |
| ÷ | : | : | ÷ | : | : | : | : |   | office. | EL DIARIO SIN LÍMITES |        |            | ARTÍCULOS |

en el Senado de la República, señaló que no hay que olvidar que fue **Felipe Calderón**, quien llegó a la Presidencia a través de un fraude electoral, el que ordenó matar sin detención, ni juicio de por medio, violando todos los derechos humanos. Aseguró que entonces no les importó nada y en lugar de atender la gente decidieron hacer la guerra, en una decisión que aumentó la inseguridad, las desapariciones y sigue costando vidas, pues la misma estrategia se siguió en el anterior sexenio. Argumentó que con la llegada del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, se utilizó una herramienta distinta, se acabó la guerra y se busca construir la paz, con la atención a los jóvenes y a los más pobres, y se dota de un marco legal para que las fuerzas armadas sigan contribuyendo a las labores de seguridad pública. Por ello, pidió a los que legítimamente piensan que eso significa militar a reflexionar a que es el comandante en jefe de las fuerzas armadas, el Presidente, un civil, el que define la manera en que participan. Antes era a través de la guerra, el objetivo hoy es construir la paz.

#### CANCILLER MARCELO EBRARD; PRESENTA ANTE LA ONU PROPUESTA DE PAZ DE AMLO POR GUERRA RUSIA-UCRANIA

El secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**, presentó ante el Consejo de Seguridad de Organización de la Naciones Unidas (ONU) la propuesta de paz del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, para la guerra de Rusia contra Ucrania. Me permito compartirles la propuesta del presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**, para fortalecer los esfuerzos de mediación del secretario general **Antonio Guterres**, mediante la formación de un comité para el diálogo y paz en Ucrania con la participación de otros jefes de estado y de gobierno, incluidos de ser posible su excelencia **Narendra Modi** de la India y su santidad el papa **Francisco. Marcelo Ebrard** mencionó que a siete meses del inicio de la guerra en Ucrania son evidentes las implicaciones sociales, económicas y políticas que ha causado, el canciller mencionó que como todo conflicto armado el mayor costo lo paga la sociedad civil, por lo que varias personas masivamente se han trasladado a otros países. La propuesta de **AMLO** busca que todos los países firmen una tregua de paz de por lo menos cinco años ante los estragos que causó el COVID, esto para que las naciones puedan enfrentar sus problemas económicos, así como la creación de un comité de diálogo para la paz en Ucrania.

### MARIO DELGADO; CAMBIOS CLAVE RUMBO A LAS ELECCIONES DE 2024

El dirigente Nacional de Morena Mario Delgado, señalo que Morena realizó su III Congreso Nacional Ordinario, paso fundamental al interior del partido con miras a las elecciones 2024, en las que, además de la Presidencia de la República, que buscarán mantener, se renovará la Cámara de Diputados, el Senado, 8 gubernaturas, y la Jefatura de Gobierno. El asunto clave de este congreso se dio en torno a las reformas que se hicieron en los documentos básicos, que se renovó el Consejo Nacional y se eligieron a las y los nuevos integrantes del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), todo ello con miras a listar los próximos pasos del partido para 2024. Los cambios más importantes que realizó el partido guinda son: Extensión del cargo de Mario Delgado y Citlalli Hernández, presidente y secretaria general, respectivamente, por lo que seguirán hasta octubre de 2024 en sus cargos, a fin de garantizar que el partido continúe de manera ininterrumpida sus tareas de organización durante los procesos electorales concurrentes. Mario Delgado y Citlalli Hernández encabezarán el proceso para la definición de la candidatura presidencial de 2024, donde los principales contendientes son Cladia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, el canciller Marcelo Ebrard, Adán Augusto López, secretario de Gobernación y el senador Ricardo Monreal. En el marco de la renovación de los estatutos, causó polémica una propuesta que circuló entre morenistas, que planteaba eliminar de sus estatutos la frase "Morena es una organización política amplia, plural, incluyente y de izquierda". Sin embargo, fue rechazado por los morenistas, es decir, el partido fundado por el ahora presidente Andrés Manuel López Obrador, se mantendrá con esa ideología política. "Morena es un partido-movimiento de izquierda y antineoliberal conformado por mexicanas y mexicanos libres que impulsan la Cuarta Transformación de México y que busca dar continuidad a las luchas históricas del pueblo mexicano en favor de la independencia y la soberanía, la democracia y la justicia, las libertades y los derechos individuales y sociales. Como parte de los cambios en los estatutos aprobados se incluyó a las y los gobernadores como integrantes del Consejo Nacional en automático, sin ser elegidos por votación, es así que se designó a Alfonso Durazo como presidente del Consejo Nacional de Morena, como parte de la renovación interna rumbo a las elecciones de 2023 y 2024. Alfonso Durazo Montaño aseguró que su principal reto es garantizar la neutralidad política al interior del partido de cara a los procesos electorales de 2023 y 2024. El gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco Bravo, se sumó a Morena como consejero nacional, cargo del que dijo que no intervendrá en el conflicto interno del partido y que seguirá trabajando por el bien de los morelenses. En el Congreso Nacional se reiteró que serán por encuesta cómo se elegirá a quien será su abanderado a la Presidencia, mismo que ha causado algunos cuestionamientos por militantes en procesos pasados, uno de ellos ha sido Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Morena. La formación ética y política será obligatoria para todos sus militantes y simpatizantes, con énfasis particular en quienes aspiren a una candidatura y a quienes pretendan desempeñar cargos de dirección en el partido. También se aprobó entre las reformas a los estatutos del partido, una especie de candado para que, quienes aspiren a una candidatura a cargo de elección popular, no puedan contratar asesores extranjeros, de acuerdo con La Silla Rota. Situación que se da luego de que Claudia Sheinbaum contrató a un asesor español con miras a su candidatura Presidencial, tema que ella negó, aunque sí se reconoció que se integró a su equipo en el Gobierno de la Ciudad de México, Antoni Gutiérrez-Rubi, quien asesoró al presidente de Colombia, Gustavo Petro. En septiembre de 2023 sera cuando Morena defina a su abanderado para 2024, de acuerdo con Mario Delgado, quien detalló que en julio de 2023 se realizará la primera encuesta para la candidatura de la Presidencia.



#### JAVIER GAXIOLA COPPEL: GOBIERNO DE SINALOA OTORGA 2 MIL BECAS PARA IMPULSAR MEJORA EN MIPYMES

Javier Gaxiola Coppel, secretario de Economía estatal, informó que el Gobierno de Sinaloa, firmó un convenio con International Lean Six Sigma para ofrecer 2 mil becas con la finalidad de potencializar el talento de las personas en las organizaciones tanto públicas como en las Mipymes capacitando y promoviendo una cultura de mejora continua. Señalo que con este convenio se ofrecerán 2 mil becas al 100 % para todo el estado en una primera fase para la capacitación-certificación White Belt y en una segunda fase para la capacitación-certificación Yellow Belt se tendrá un 50 % de descuento. El director de Administración y Relaciones Gubernamentales de International Lean Six Sigma, Santiago Mayagoitia, afirmó que el gobierno que encabeza Rubén Rocha Moya en Sinaloa es la primera entidad que firma un convenio de este tipo y que impulsa las certificaciones de manera interna con sus funcionarios y las Mipymes con la finalidad de masificar la mejora continua. Las certificaciones Lean Six Sigma ayudarán a las Mipymes, empleados y organismos públicos en la mejora continúa en el tema de procesos y procedimientos, y por lo tanto en la eficiencia en el manejo de costos y productividad. Detalló que el costo de certificación por persona es de 2 mil 400 pesos por lo que el beneficio, gracias a este convenio con International Lean Six Sigma, es de 4 millones 800 mil pesos en la fase de White Belt.

## SENADOR GUSTAVO MADERO; INICIATIVA DEL EJÉRCITO ENGENDRADA CON SEMEN DE CORRUPCIÓN

El senador **Gustavo Madero**, del Grupo Plural, afirmó que la iniciativa que presentó el PRI para que el Ejército permanezca en las calles está engendrada con el semen de la corrupción, ya que están buscando a toda costa que salga adelante por lo que han realizado cooptación de legisladores, presiones, y hasta compraron votos. Han hecho de todo para presionar y doblar, por eso digo que esta iniciativa está engendrada con el semen de la corrupción, desde su origen fue inoculada con la corrupción, de presionar a **Alejandro Moreno** de una manera pública, notoria, solicitando incluso el juicio político, el desafuero. **Madero** se reunió con el secretario de Hacienda y Crédito Público en Palacio Nacional, y mencionó que la propuesta que es originalmente del PRI nació un pecado original y por eso se ha buscado que saliera adelante con la compra de votos a la mala y con la presión de gobernadores y senadores. El senador mencionó que el Grupo Plural puede analizar la propuesta siempre y cuando tengan indicadores claros y respeten la ley, también comentó que es necesario que hagan una consulta interior en las fuerzas armadas para saber su opinión. **AMLO** propuso que le preguntaran a la sociedad civil sobre la permanencia del Ejército en las calles, los habitantes estarían contestando a la pregunta con miedo e inseguridad.

# MARKO CORTES; PARA ENFRENTAR INCREMENTO DE VIOLENCIA E INSEGURIDAD, SE DEBEN REGRESAR RECURSOS A MUNICIPIOS

El dirigente nacional del PAN, **Marko Cortés**, expreso que la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), las diputadas y diputados federales y la Dirigencia Nacional del PAN, exigirán al gobierno federal que regresen a los municipios del país los 6 mil millones de pesos que Morena y el gobierno le quitaron a los municipios, recursos que eran para fortalecer la seguridad desde lo local. Informó que hoy viernes en León, Guanajuato, sostendrá una reunión con la Asociación Nacional de Alcaldes Panistas en la que propondrá que en conjunto realicen un fuerte llamado a los diputados de Morena y sus aliados para que en el Presupuesto de 2023 se reasignen dichos recursos a las autoridades municipales, para la capacitación de policías, compra de equipos, fortalecimiento tecnológico e infraestructura en seguridad pública, con el fin de hacer frente a la violencia y la delincuencia. El Presidente Nacional del PAN puntualizó que es de suma urgencia resolver el problema del incremento de la violencia y la inseguridad en México y no es con medidas coercitivas como se va a resolver, sino desde el reforzamiento en lo municipal donde se comenzará a extirpar este cáncer en la sociedad. En la reunión participará la presidenta de la ANAC, **Alejandra Gutiérrez**, la dirigencia nacional del PAN así como alcaldes y alcaldesas de distintos estados del país.

### SENADOR VÍCTOR FUENTES; PRESENTA PROPUESTAS EN MATERIA FISCAL A SECRETARIO DE HACIENDA

El Senador **Víctor Fuentes Solís** presentó diferentes propuestas en materia fiscal al Secretario de Hacienda y Crédito Público, **Rogelio Eduardo Ramírez de la O** durante la reunión que sostuvo con diferentes legisladores para revisar el Paquete Económico 2023. Entre las distintas propuestas que ha presentado ante la Cámara Alta, el Senador por Nuevo León puso énfasis en la reforma al artículo 186 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta, con la finalidad de incrementar al 50% el monto de deducibilidad de los ingresos de las empresas que contraten a adultos de 60 años y más. Por eso impulsamos desde la Cámara de Senadores que las empresas que contraten a personas de 60 años y más reciban un estímulo fiscal del 50%, el doble de lo que la Ley Impuesto Sobre la Renta contempla actualmente. Mencionó que ante las secuelas que dejó la COVID-19, es de suma importancia reducir el impuesto sobre la renta para personas morales a través de una reforma al artículo 9 de la Ley del

| : |   |   |   |   |  |   | of the same | PERIÓDICO   | PÁGINA | FECHA      | SECCIÓN   |
|---|---|---|---|---|--|---|-------------|---|--------|------------|-----------|
| : | : | : | : | : |  | : |             | MARAS IN THE RESERVE TO THE RESERVE |        | 23/09/2022 | COLUMNAS  |
| ŀ |   |   | ÷ | ÷ |  |   |             | EL DIARIO SIN LÍMITES   |        |            | ARTÍCULOS |

Impuesto Sobre la Renta para permitir que las empresas puedan generar un mayor número de empleos que permitan dar sostenibilidad económica a México. Indico que han presentado una iniciativa para que se reduzca del 30% al 28% el ISR para personas morales. Por último, el legislador señaló que es necesario eliminar la retención por concepto de primas de antigüedad, retiro e indemnizaciones u otros pagos ante la separación de un empleado a su puesto de trabajo, toda vez que la Constitución señala que solo el salario puede ser objeto de dicha retención. Desde el Senado estamos trabajando para que las personas que sean separadas de sus puestos de trabajo no sean sujetas a retención por concepto de primas de antigüedad, retiro e indemnizaciones ya que el artículo 95 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta solo el salario puede ser objeto de gravamen. Seguiremos trabajando a favor de la economía de todas y todos los mexicanos.

### FISCAL LETITIA JAMES; FISCALÍA DEMANDA A TRUMP, SUS HIJOS Y SU EMPRESA POR FRAUDE

La Fiscalía de Nueva York demandó al expresidente de EE.UU. **Donald Trump**, a sus tres hijos mayores y a su empresa, la Organización Trump, por obtener fraudulentamente préstamos, beneficios de seguros y pagar impuestos más bajos. La fiscal **Letitia James** dijo que **Trump** cometió fraude fiscal entre 2011 y 2021 y que el estado busca una compensación de 250 millones de dólares, un veto a los negocios de los **Trump** y una restricción a su compra de inmuebles comerciales en el próximo lustro.

#### **VOLODÍMIR ZELENSKI; PIDE AL MUNDO CASTIGAR A RUSIA**

El presidente de Ucrania, **Volodímir Zelenski**, en su discurso ante la Asamblea General de la ONU, pidió al mundo castigos más duros contra Rusia y para reclamar más apoyo militar a su país, descartando por ahora cualquier posibilidad de negociar la paz. **Zelenski** se dirigió a la comunidad internacional en el mismo día en que el presidente ruso, **Vladímir Putin**, abrió una nueva fase de la guerra al decretar la movilización parcial de reservistas y amenazar con el uso de armas nucleares.

www.hectormunoz.com.mx/
Twitter @hector munoz
Instagram jhectormunoz
Facebook Héctor Muñoz